

Más

ENERGÍA | SOSTENIBILIDAD | PREMIOS PORTAFOLIO | REVISTAS Y FOROS | INNOVACIÓN

ENERGÍA 22 ene 2025 - 6:51 a. m.



# Decisión sobre el pozo Komodo-1, un golpe a la confianza en el sector petrolero

El freno actualmente está relacionado con las condiciones de la licencia aprobada por la Anla.



Offshore Foto: iStock

**J** LEIDY JULIETH RUIZ CLAVIJO  
22 ene 2025 - 6:51 a. m.  
[Unirse a whatsapp](#)

**K**omodo-1 es un proyecto de exploración y explotación de hidrocarburos 'offshore', el cual busca generar mayores reservas de petróleo para Colombia. Es una iniciativa que se ha venido desarrollando entre Ecopetrol y Oxy en aguas ultra profundas del Caribe Colombiano, cerca de Santa Marta.

Le puede interesar: [Regulación equilibrada, la solicitud de Campetrol a la Anla para proyecto Komodo-1](#)

Más noticias de **Energía**

**ENERGÍA**

Estas son las cuantiosas pérdidas en Colombia por consumo excesivo de energía eléctrica

**ENERGÍA**

Asocodis le solicita a la Procuraduría tomar acciones por deudas de entidades oficiales

[Unirme al canal de WhatsApp de noticias PORTAFOLIO](#)

Según las proyecciones de los expertos este pozo que está en el limbo de su proceso podría generar un descubrimiento más grande que el que se anunció el año pasado con el pozo Sirius, una iniciativa de la **petrolera más grande del país junto con Petrobras**.

Sin embargo, el futuro del mismo es incierto debido principalmente a que ha tenido un proceso largo por la complicación presentada ante la entrega de una licencia ambiental con la que se daba luz verde para que este continuara con su proceso.

### ¿Qué ha pasado con Komodo-1?

A mediados de agosto del 2024 la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales (Anla) anunció que quedaba suspendida la licencia por cuenta de una petición del Ministerio de Ambiente. A esto se sumó el fallo que adoptó un juez del circuito de Santa Marta que ordenó el cese de las actividades que se adelantaban para la exploración de este, debido a una tutela que interpuso la comunidad indígena de Taganga **al solicitar una consulta previa con los habitantes del lugar**.

En tanto, a finales de octubre de este año desde Ecopetrol se tomó la decisión de suspender el proyecto de Komodo-1 al no haber logrado la licencia que se necesitaba.

*"La incertidumbre generada por la falta de un pronunciamiento del MADS y la ANLA frente a la suspensión del proceso de licenciamiento ambiental, posiblemente afectará obligaciones que se habían adquirido con terceros en virtud de la planeación y actividades pre-perforación que implica este tipo de operaciones, en la medida en que el proyecto no se podrá ejecutar en las fechas*

### Lo más leído

- 1** EMPLEO  
Sena abre convocatoria para ocupar más de 1.800 vacantes en el país (1552)
- 2** EMPLEO  
¿Quiere trabajar en Banco Agrario? Estos son los puestos vacantes y el sueldo (1265)
- 3** FINANZAS  
Sisbén: ¿puedo cambiar la clasificación para obtener ayuda social? (1265)
- 4** EMPRESAS  
Qatar Airways tendrá dos vuelos semanales directos entre Doha y Bogotá (983)
- 5** DÓLAR  
La IA responde: el futuro del dólar en Colombia con Trump como presidente de EE. UU. (956)
- 6** FINANZAS  
Dólar en Colombia amplió sus pérdidas y cerró por debajo de \$4.300 este miércoles (912)

Estas son las cuantiosas pérdidas en Colombia por consumo excesivo de energía eléctrica

programadas (...) Tomando en cuenta que, ante la situación actual, Ecopetrol se ha visto en la necesidad de cancelar la ejecución del proyecto en la vigencia 2024/2025", dijo en ese momento la petrolera.

Recomendado: [¿Por qué es un momento agríndice para la exploración petrolera en el mar?](#)

Luego de esta situación, a finales del 2024 al Autoridad Nacional de Licencias Ambientales (Anla) emitió la licencia que se había solicitado por Ecopetrol y Oxy para continuar con este proyecto de exploración y explotación del pozo Komodo-1 costa afuera. Sin embargo, al analizar este documento desde Anadarko que fue la empresa que solicitó la normativa, se interpuso un recurso de reposición a la entidad de regulación al considerar inviable cumplir con las exigencias planteadas en el documento.

"De conformidad con lo establecido en el artículo 77 del Cpaca, Anadarko procede a exponer sus motivos de inconformidad frente a varias de las consideraciones y decisiones adoptadas mediante la resolución 2821 proferida por la Anla, muchas de las cuales hacen inviable la ejecución misma del Proyecto por su desproporcionado o imposible cumplimiento", señaló Anadarko a mediados de enero del 2025.



### ¿Cuál es el futuro de Komodo-1?

A su vez, el experto en el sector energético, Sergio Cabrales, señaló que para la continuidad de este proyecto de exploración y explotación de **hidrocarburos Komodo-1** se presentan problemas de coordinación y planificación entre el Gobierno y las empresas solicitantes.

"Después de la negativa de negociar con la sociedad CrownRock, propiedad de Occidental Petroleum (OXY), que representaba alrededor de 65,000 barriles diarios adicionales, surgen problemas de coordinación y planificación en el desarrollo del proyecto Komodo de Ecopetrol y OXY, un pozo de exploración offshore en aguas ultra profundas en Colombia, con potenciales reservas significativas de gas y petróleo", aseveró el experto.

En tanto, mencionó que uno de los altos en el camino más importantes que ha tenido la iniciativa de Ecopetrol y Oxy ha sido la de la licencia ambiental que emitió la Anla hace un par de meses, la cual genera un gran desafío para la continuidad de esta iniciativa.

"Uno de los principales obstáculos ha sido la licencia ambiental otorgada en diciembre de 2024. Esta licencia contiene condiciones consideradas imposibles de cumplir, lo que parece reflejar una estrategia del gobierno para postergar el desarrollo del pozo costa afuera. Esta postura contrasta con un concepto favorable emitido por el propio ministerio en junio del mismo año, lo que evidencia inconsistencias dentro de la institución", resaltó.

Le puede interesar: [Qué pasa que sigue suspendida licencia ambiental para explorar pozo 'off shore' de gas](#)

Cabrales, señaló que el freno que se le generó a este proyecto depende únicamente de las decisiones que ha venido adoptando el Gobierno que presentan afectaciones para los inversionistas de este proyecto y los que estarían pensando en traer divisas al país para otros proyectos.

"La ministra de ambiente ha expresado dudas sobre los riesgos ambientales del proyecto, subrayando la falta de información sobre los ecosistemas en aguas ultra profundas y comparando el posible impacto con el desastre de Macondo en el Golfo de México. Sin embargo, existen ejemplos exitosos de perforaciones similares, y los retrasos podrían derivar en demandas costosas contra el gobierno por parte de las empresas involucradas. Mientras el gobierno posterga decisiones críticas, no solo se compromete el futuro del proyecto Komodo, sino también la confianza de los inversionistas en el sector energético colombiano. Este escenario pone en duda la capacidad del país para desarrollar proyectos estratégicos de manera eficiente y sostenible", agregó el experto en energía.

En tanto, mencionó que si los requisitos casi imposibles de **cumplir impuestos a Komodo-1** se aplicaran a otros proyectos como Sirius, podrían paralizar por completo el desarrollo del offshore en Colombia, afectando la inversión, las

regalías, los dividendos y la seguridad energética del país.

LEIDY RUIZ  
Periodista de Portafolio

RELACIONADOS: | PETRÓLEO | ECOPETROL | GAS | OXY | KOMODO-1

Reciba noticias de Portafolio desde Google News



GUARDAR

REPORTAR ERROR

## Destacados

NEGOCIOS

TENDENCIAS

MIS FINANZAS

OPINIÓN



Industrias

22 Ene de 2025 - 5:23 p. m.

Colombia destaca en la inauguración de su 'stand' en Fitur



Empresas

22 Ene de 2025 - 3:36 p. m.

Qatar Airways tendrá dos vuelos semanales directos entre Doha y Bogotá



Empresas

22 Ene de 2025 - 1:41 p. m.

La transformación en tendencias de cuidado de adultos mayores, según el centro Caluce

## Más Portales



EL TIEMPO

En el norte y al norte, dalái lama, el mugre, el radio, infarto de / El lenguaje en el tiempo



FÚTBOL

Victoria de Boca Juniors lo lleva a Dieciseisavos



ADN

¿Buscando playas seguras y deslumbrantes en el Caribe? Un experto en viajes lo cuenta todo



City

'Las Cuchas Tienen Razón': nuevo mural pintado en Bogotá, esta vez en la Av. Suba

# Portafolio

Síguenos en redes:



## Nuestros Portales

El Tiempo

City TV

Fútbol Red

El Empleo

Diario ADN

Aló

Motor

## Nosotros

Paute con nosotros

Mapa del sitio

Suscripciones

Trabaje con nosotros

## Legales

Políticas

Términos y condiciones

Aviso de privacidad

Línea ética

## Contáctenos

Servicio al cliente

Ayuda

Centros de ventas

Reversión de pagos

## Miembro de:

gda Grupo de Diarios de América

Asociación Colombiana de Medios de Información

iab Interactive Advertising Bureau

Superintendencia de Industria y Comercio

COPYRIGHT © 2025 EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 860.001.022-7. Prohibida su reproducción total o parcial, o su uso para el desarrollo de programas de inteligencia artificial o aprendizaje automático, así como su traducción a cualquier idioma, sin autorización escrita de su titular. Portafolio.com, las principales noticias económicas de Colombia y el Mundo.